
occupano la sede dell’asilo nido di via 
Bixio…”. Come saranno le caratteri-
stiche di questo nuovo asilo? “…La 
struttura, situata nel verde, dopo che 
sono state eseguite le operazioni di 
bonifica dell’adiacente canale, misura 
circa 650 mq. al netto dei muri e quindi 
si colloca, considerato che accoglierà 
36 bambini, ben oltre i parametri pre-
visti dalla legge per questa tipologia di 
strutture. L’edificio ospiterà tre sezioni, 
ciascuna corredata di servizi e zona 
riposo, una grande 
sala per attività 
comuni, una zona 
insegnanti, la zona 
cucine ed i servizi 
generali. Il com-
plesso sarà poi 
leggermente so-
praelevato rispetto 
al piano delle case 
adiacenti…”. Ma 
questa struttura, 
che in pratica non 
aumenta la capa-
cità ricettiva at-
tuale, come potrà 
risolvere il pro-
blema dell’esubero delle richieste? 
“…La sua creazione permette innanzi-
tutto di riqualificare il servizio con 
locali ed arredi moderni, consentendo 
agli insegnanti di svolgere il proprio 
lavoro in ambienti più funzionali ed ai 
bambini di godere di spazi ed attrezza-
ture nuove. La novità essenziale, poi, 
sta nel fatto che potranno essere utiliz-
zati anche i locali dell’attuale nido, resi 
liberi dallo spostamento, che ospiteran-
no due nuove sezioni di asilo ed una di 
scuola materna, ricreando così 25 nuovi 
posti per i bambini al di sotto dei tre 
anni e 20-25 per quelli in età di scuola 
materna. Non è una buona risposta alla 
cittadinanza?…” Aumentare del 75%  
la capacità ricettiva dell’asilo nido (da 
36 a 61 posti) non è cosa da poco, ma 
come pensate di poter gestire il servi-
zio, alla luce del blocco delle assunzio- 
ni decretato dalla Legge Finanziaria? 
“…Il  servizio di asilo collocato nell’at-
tuale sede di via Bixio sarà affidato ad 
una ditta o cooperativa specializzata  
nel settore. Stiamo infatti valutando la 
possibilità di aderire al nuovo Centro 
Servizi “Parma infanzia” che si è creato

Noceto è un paese che sta crescendo: 
aumentano le lottizzazioni, nascono 
quartieri, sorgono condomini, case, ne-
gozi. La popolazione cresce numerica-
mente, tante sono le persone che ven-
gono a vivere nel nostro paese. Questo 
significa che qui si sta bene, che è alta 
la qualità dei servizi offerti ma, accanto 
alla ovvia soddisfazione si affiancano 
naturalmente anche tante problematiche 
cui bisogna dare soluzione. E la gente 
giustamente esige risposte certe e solle-
cite. Uno dei problemi che negli ultimi 
anni si sta facendo sempre più pressante 
è quello delle lunghe graduatorie dei 
bambini che non riescono ad essere 
accolti dall’asilo nido perché la capacità 
ricettiva della struttura non lo consente.  
E questo all’Amministrazione, attenta 
come sempre alle problematiche di tipo 
sociale, pesa molto. Da qui nasce l’intesa 
con la Società “La Sorgente”, che rea-
lizzerà, a fronte di un accordo di natura 
edilizia, una nuova struttura dove si è 
scelto di collocare l’asilo nido. Tutto 
questo a costo zero per il Comune. Ma 
lasciamo che sia il Vicesindaco, dott. 
Gian Luigi Verderi, Assessore ai Servizi 
S o c i a l i ,  a d  i l l u s t r a r c i  t u t -
to:“…L’Amministrazione ha sempre 
avuto molta attenzione verso l’infanzia 
quindi l’asilo nido e le sue problemati-
che, consapevole della sua  importan-
tissima valenza sociale: quattro anni 
fa, ad esempio, si è completamente ri-
strutturata l’attuale sede di Via Bixio 
al fine di aumentarne la capacità ricet-
tiva, portandola così a 36 posti. Ciono-
nostante la domanda degli aspiranti 
iscritti è cresciuta in modo quasi espo-
nenziale negli ultimi anni: sono ben 56  
i bambini che non è stato possibile 
accettare, 25 di loro, però, potranno 
essere accolti a gennaio, grazie all’im-
portante  progetto che si sta concretiz-
zando. L’anno scorso, infatti,  si è si-
glato  un accordo con la società “La 
Sorgente”, che si è impegnata a costru-
ire una struttura moderna e funzionale,  
a costo zero per il Comune, sulla base 
di un accordo di natura edilizia. Il com-
plesso sta sorgendo nella zona 
Sud-Ovest del paese, nell’area ex-
fornace Romani, in corrispondenza del-
l’uscita dal centro abitato, verso Mede-
sano. Sarà lì che si trasferiranno i bam- 
bini e gli insegnanti che attualmente

 tra il Comune di Parma e la cooperativa 
che si è aggiudicata la gara…”
A quando l’inaugurazione del nuovo 
asilo nido? “…La Sorgente ci ha 
formalmente assicurato che il termine 
dei lavori non slitterà oltre i mesi di 
settembre-ottobre. Il servizio quindi 
avrà inizio il 7/01/2004 e parallelamente 
si apriranno le due nuove sezioni 
nell’attuale nido di via Bixio. 
Sinteticamente posso dire che l’asilo 
nido avrà tre sezioni con 36 bambini 

fino al termine del 
2 0 0 3 ,  c h e  
diventeranno cinque 
con 61 bambini a 
partire dal 2004…”. 
Come avverrà la scelta 
dei bambini da inserire 
nei nuovi 25 posti 
disponibili dal 2004? 
“…Si utilizzeranno le 
graduatorie già stilate 
per l’accesso all’anno 
scolastico 2003/2004. 
L e  d u e  s e z i o n i  
c o m p r e n d e r a n n o  
bambini della fascia 
1-3 anni, che sono le 

più critiche per richiesta…”. Quanto 
costerà ai cittadini di Noceto questo 
s e r v i z i o ?  “ … O g n i  b a m b i n o  
frequentante il Nido costa, già dedotte 
le entrate delle rette e dei contributi 
regionali, circa 5.500,00 euro all’anno, 
che nel 2002 ha significato un onere di 
quasi 200.000,00 euro a carico del 
bilancio. Sono però convinto che i 
servizi all’infanzia, oltre che 
fondamentali per il vivere sociale, siano 
un investimento importante per il futuro 
dei nostri ragazzi. Qui, oltre che nella 
famiglia, si gettano le basi del pensiero 
e delle risposte affettive, si iniziano la 
comunicazione ed i rapporti con i 
coetanei. Abbiamo la fortuna di avere 
un corpo insegnante molto attento alle 
esigenze dei bambini, altro fatto che ci 
ha sempre consentito di fornire servizi 
di qualità. Un’ultima riflessione: a 
gennaio 2004 si inaugurerà l’asilo nido, 
fra due anni sarà  pronta la nuova 
struttura dove si collocheranno le scuole 
materna ed elementare. Si completa 
così un ciclo dedicato all’infanzia ed 
all’adolescenza, ed insieme cresce il 
nostro Paese…”. Grazie, Vicesindaco.
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Bentornato spettacolo: la nuova stagione teatrale

Infanzia e asilo nido: le novità
Continua il progetto a favore dei 
bambini e delle famiglie: alla rea-
lizzazione del nuovo asilo nido si 
affianca anche un importante no-
vità per quanto riguarda la scuola 
materna statale. Questa infatti avrà 
una sezione in più, così da poter 
accogliere altri venticinque bam-
bini, che si aggiungeranno ai cen-
tododici già previsti. Tutto ciò si 
è reso possibile perché la lista 
d’attesa di quanti sono rimasti 
“fuori” era superiore alle 15 unità, 
soglia richiesta dalle normative 
vigenti per poter ottenere l’attiva-
zione di una sezione. Il C.S.A. 
(Centro Servizi Amministrativi –  
ex Provveditorato agli studi) ha 
quindi assegnato una nuova inse-
gnante che sarà la guida dei bam-
bini che, a partire da Settembre,  
per cinque ore antimeridiane po-
tranno essere accolti a scuola. Non 
essendo però possibile collocare 
la nuova sezione nei locali dell’at-
tuale sede della scuola materna 
statale, in attesa che si realizzi la 
nuova struttura scolastica che sor-
gerà nella zona “Il Pioppo”, si è 
reso necessario pensare ad un’altra 
possibile sede, che l’Amministra- 
zione ha individuato nell’apparta-
mento presso la Scuola “Pezzani” 
lasciato libero dal custode. Qui 
sono stati eseguiti lavori di ristrut-
turazione, al fine di rendere gli 
spazi idonei ad ospitare i bambini:  
si sono realizzate due aule (una 
didattica ed una da adibirsi a dor-
mitorio), sono stati compiuti lavori 
di rifacimento dei servizi igienici 
e di messa a 
norma del-
l’impianti-
stica. Tutto 
ques to  ha  
comportato 
un costo di 
c i r c a  
20.000,00 euro 
arredi compresi. 
Inoltre l’Ammi-
nistrazione ha concesso 
all’Istituto Comprensivo un con-
tributo straordinario di 2.132,00  
euro da destinarsi all’acquisto di 
materiale didattico e di consumo.

Noceto ha il suo Teatro: il nastro è stato 
tagliato a marzo e finora ha accolto 
alcuni spettacoli di musica leggera e di 
jazz. Ma non è certamente solo per 
questo che è stato pensato e realizzato.  
E finalmente adesso è arrivato il mo-
mento di farlo vivere, di attribuirgli le 
funzioni che gli sono proprie così da 
renderlo un luogo di aggregazione e di 
importanti eventi culturali. E’ con una 
certa emozione, quindi,  che l’Ammini-
strazione Comunale in allegato vi invia 
tramite il proprio giornalino informativo  
la brochure di presentazione della Sta-
gione Teatrale 2003/2004, che si è con-

La nuova sezione di 
scuola materna statale

cretizzata grazie la fattiva collaborazione 
degli “Imperfetti”, una nuova associa-
zione nata a Noceto. Siamo convinti 
che rappresenti per voi un appassionante 
viaggio da ottobre a marzo attraverso 
la prosa, la lirica, il jazz e la musica 
classica. Lasciamo quindi a voi il piacere 
di scoprire - pagina dopo pagina e serata 
dopo serata - i protagonisti, gli attori,   
i musicisti che vi accompagneranno in 
questo stimolante percorso. Questo è  
un debutto: a tutti resta aperta la possi-
bilità di passarci suggerimenti, proposte  
e critiche costruttive, utili a program-
mare la prossima stagione.
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Nuovo Asilo Nido



Ottava edizione della Settimana della Cre-
atività che vede principalmente protagonisti 
gli studenti in qualità di attori e spettatori 
ed a cui le varie realtà scolastiche, comunali 
ed associazioni propongono alternative alla 
TV per non vederli rinchiusi in luoghi protetti 
sotto il controllo dei mass-media e delle 
tecnologie ma per dare spazio e vita alla loro 
creatività e personalità attraverso percorsi 
creativi ed operativi. E’ noto infatti come la 
televisione, presente in tutte le case e spesso 
perennemente accesa, sia diventata il fulcro 
dell’attenzione di grandi e piccoli. Dentro 
questa “scatola” troviamo qualunque cosa: 
basta premere un pulsante, imparare i giochi  
del telecomando ed ecco 
che lei diventa la prota-
gonista indiscussa di 
pomeriggi e serate. E’ lei 
a parlarci, a farci sorri-
dere, ad informarci, a 
commuoverci, a farci 
compagnia ed a proporci 
modelli di comporta-
mento. Ma se gli adulti  
- si auspica - posseggono 
un senso critico che li 
aiuta a selezionare tutte 
queste informazioni, 
questo spesso non accade 
per i bambini. Loro  sono 
“spugne” e come tali 
assorbono talvolta indi-
scriminatamente tutto ciò che viene proposto  
e soprattutto in modo passivo. La “settimana 
della creatività”  anche quest’anno si è pro-
posta di offrire delle alternative, creando 
iniziative e suggerendo percorsi di formazio-
ne diversi. I ragazzi così da “spettatori” 
diventano finalmente “protagonisti”: si ac-
cende la fantasia, viene valorizzata la crea-
tività, decollano progetti che li vedono attori,
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Un’Amministrazione comunale che 
comprende l’importanza dell’infanzia, 
non solo in termini di realizzazione di 
nuove infrastrutture, ma che investe 
su di essa per farla crescere “sana” 
anche attraverso percorsi formativi, 
pr ogetti extrascolastici, collaborazioni  
con associazioni di volontaria-
to/culturali territoriali è un’Ammini-

strazione che si preoccupa di tutti i 
cittadini. Come sottolinea il Sindaco 
Fabio Fecci  ”…è indispensabile per  
noi Amministratori passare dagli inte-
ressi dei singoli all’apertura verso una 
politica sociale che mostri vivo inte-
resse ai rapporti fra le varie fasce 
d’età dove l’apporto dei bambini sia  
ben valorizzato. Non è sempre suffi-

Progetti Extrascolastici
Progetto Calamaio

Il “Progetto Calamaio” nasce nel 
1986 a Bologna da un Centro di 
Documentazione sull’handicap ideato 
da persone disabili e viene costruito 
partendo da un elemento fondamentale: 
“considerare il punto di vista di chi 
ha un deficit”. Questo ha significato 
dar loro voce per un radicale 
cambiamento degli schemi ed il luogo 
ideale da cui si è iniziato è stata proprio 
la scuola, dove il progetto poteva essere 
trasmesso “sul campo”, con gli studenti 
e gli insegnanti, per un confronto 
diretto e giornaliero con l’handicap. Il 
progetto approda a Noceto tramite la 
Coop. Sociale “Il Giardino” che lo

propone a l l ’Amminis t raz ione  
comunale per poterlo sviluppare nelle 
scuole, così dall’anno scolastico 
1996/1997 parte questa iniziativa che 
coinvolge materne, elementari, medie 
ed i ragazzi della cooperativa stessa; 
è un progetto che sensibilizza e 
coinvolge in un processo formativo e 
culturale, dove incontri e conoscenza 
dell’handicap stimolano un’attenzione 
ad un pari trattamento per favorire e 
sostenere piena integrazione nella 
società, dando ad ognuno l’opportunità 
di esprimere al meglio le proprie 
potenzialità, per sé e per gli altri.  
Progetto finanziato per Euro 7.230,00.

Progetti Didattici
L’Istituto Comprensivo, dopo una attenta 
valutazione di tutti gli eventuali progetti 
didattici da proporre alle varie scolare-
sche, ha presentato al Comune i seguenti 
percorsi:
- “Progetto Lingua 2000”  per l’appren-
dimento di una seconda lingua comuni-
taria (per la scuola media)
- “Sportello psicologico”  per affrontare  
le molteplici e complesse problematiche 
emergenti tra bambini e genitori (per la 
scuola dell’infanzia)
- “Guarda che cellula”  per scoprire la 
cellula attraverso il microscopio e rico-
noscere gli elementi costitutivi osser-
vandola direttamente (per le classi ele-
mentari)
- “Musica e Movimento”  per raggiun-
gere consapevolezza di sé attraverso il 
movimento e semplici danze (per le 
classi elementari)

- “Laboratorio costruzione burattini” 
per avvicinare i bambini ad un linguag- 
gio diverso, acquisire capacità creativa, 
manuale 
- “Educazione Musicale”  per sviluppare  
la capacità di percezione e comprensione 
della realtà acustica e fruizione di diversi 
linguaggi sonori (per classi elementari)
- “Progetto Lettura”  per migliorare la 
conoscenza di sé e degli altri, approfon-
dimento letteratura (per le classi medie) 
Totale finanziamento  Euro 10.474,28

Settimana della Creativita’
falegnami, fotografi, scrittori, poeti e burat-
tinai. Perché sommerso in ogni bambino c’è 
sempre un piccolo grande tesoro da scoprire  
e da valorizzare, basta solo avere la voglia  
e la pazienza di scavare un poco. Ed è questo 
il regalo più bello che possiamo fare ai nostri 
ragazzi. La settimana iniziale dei primi anni 
vede ora una programmazione a lungo ter-
mine che per l’edizione 2003 ha preso il via 
l’11 Maggio per terminare domenica 1 giu- 
gno. E’ stato proposto: la presentazione del 
libro “I n.a.p.s. all’attacco” e dei libri tridi-
mensionali realizzati da classi elementari, 
la rappresentazione teatrale “ Il tesoro della 
strega Tiberia” realizzato dalla scuola ma-

terna, il saggio musicale 
Associazione “Il Podio”, le 
premiazioni AVIS-AIDO,  
la manifestazione denomi-
nata “Maggio in strada” 
quale insegnamento di una 
guida sicura per giovani 
piloti, la proiezione del film 
“Basta guardare il cielo”, la 
rappresentazione “Progetto 
Affido” realizzato da classi 
elementari, la Festa della 
Famiglia in Parrocchia, le 
mostre di trofei e Diorami,  
di attrezzi falegnameria e 
lavorazione rame, burattini  
- lavori in creta - percorsi 
fotografici realizzati da 

classi elementari, tornei sportivi di rugby e 
calcio, Fattorie Aperte per terminare con il 
Concorso Letterario Nazionale “Città del  
Noce” alla seconda edizione categoria ragaz- 
zi. Quest’anno la Gazzetta di Parma il 18 
aprile ha dedicato un intera pagina per dise-
gni, poesie e pensieri dei nostri alunni a 
tema: “La guerra vista dai bambini”. 

Finanziamento Euro 15.275,54

Le premiazioni a studenti meritevoli
Il Sindaco Fabio Fecci in qualità di prima autorità 
cittadina ogni anno premia gli studenti che si 
sono particolarmente distinti in attività didattiche, 
sportive o concorsi. Sabato 25 gennaio sono state 
ricevute in Municipio le vincitrici Elisa Necchi 
classe 2 media, Clarissa Di Stefano classe IV 
elementare del Premio Ilarietto organizzato dal 
Comune di Parma in occasione del Patrono alle 
quali sono stati regalati due libri ed un ricordo 
realizzato in occasione della consegna della 
Bandiera d’Onore. Il 7 giugno sempre in Muni-
cipio sono stati ricevuti dal Sindaco i seguenti 
premiati: per le scuole elementari: Gloria Agri-
monti 1° classificata al Premio Nazionale Lingua 
Italiana per Elementari e Medie “L’Usignolo” -
per la scuola media: 1° premio AIDO Kamal 
Preet - 1° premio orienteering: gara tra tutte le 
classi terze della scuola media del distretto di 
Fidenza -  premio come miglior classe  conse-
gnato alla classe 3E. Concorso di poesia 
“Stagioni” della Dante Alighieri: Federico Baro-
celli - medaglia d’oro; Giulia Reverberi - meda-
glia d’argento; Alice Ferretti - diploma di merito  
con pubblicazione; Federica Baratta - diploma 
di merito con pubblicazione; Simone Bandini - 
diploma di merito; Jessica Torsiglieri - diploma 
di merito; Mirco Pattera - diploma di merito; 
Elisa Necchi 1° classificata alla Fase provinciale 
dei Campionati Internazionali dei giochi di Ma-
tematica dell’Università Bocconi. Per Gioiama-
thesis organizzata dal dipartimento di Matematica 
di Bari e Firenze sono stati premiati
Davide Doselli, Clio Pellegrini, Sara Merli. A 
tutti gli alunni è stata consegnata la spillina 
europea rappresentante lo stemma del Comune 
in Europa. Al Palazzetto dello sport alla presenza 
del Sindaco Fabio Fecci, dell’Assessore allo 
sport Lorenzo Ghirarduzzi e dei docenti sono 
stati premiati con medaglie e diplomi gli studenti 
suddivisi tra le discipline di corsa campestre, 
rugby scalpo, rugby, pallavolo: Urbani, Reverberi, 
Lewis, Ferri, Beretta, Sbottoni, Tanzi, Carritiello, 
Baratta, Tommaselli, Piazza, Vulcano, Roma, 
Ravazzoni, Morelli, Cantarelli, Marciano’, Mo-
rini, Occhi, Pulvirenti, Boccacci, Tarik, Monte-
verdi, Pettoruti, Chezzi, Saccani, Adorni, Borroni, 
Andini, Usuai, Calestani, Papotti, Frescaroli, 
Catelani, Cammarata, Berte’, Esposito, Vicari, 
Dondi, Grazioli, Mori, Oliari, Cremaschi, Albe-
rini, Di Stefano, Spoletti, Cabrelli, Zazzera, 
Devodier, Zaccarini, Aimi, Saccani, Andina, 
Pinotti, Rondinone, Musi, Gabella, Cavicchia, 
Moroni, Aiello.  Il Sindaco nelle diverse occasioni 
ha sempre ribadito”… Siamo tutti soddisfatti ed 
orgogliosi per i risultati conseguiti: io personal-
mente, l’Amministrazione comunale, gli insegnati 
che vi hanno spronato ed accompagnato nelle 
varie iniziative ed i vostri genitori ma soprattutto 
voi che vi siete messi in gioco credendo nelle 
vostra capacità tanto da distinguervi…”.

ciente infatti lasciarli alla loro sponta-
neità ma occorre creare percorsi pre-
cisi in funzione della loro crescita 
creativa per utilizzare al meglio l’innata 
componente fantastica…e perché no,  
una volta terminato il percorso scola-
stico, continuare a supportarli prima  
da adolescenti attraverso opportunità 
ludiche e di inserimento lavorativo e

poi come adulti nel contesto sociale 
dove ogni iniziativa può aiutare la 
comunità…..”. Da qui possiamo fare 
un escursus sulle principali proposte, 
progetti, collaborazioni che hanno 
visto protagonisti oltr e l’Amministra-
zione comunale, che ha finanziato tutti 
i progetti, la Dirigenza scolastica, fi-
gure professionali, docenti e famiglie.

Speciale SCUOLE: Attivita’ realizzate e proposte operative

La storia in casa protetta
Gli operatori dei Servizi sociali del Comune e 
gli insegnanti delle scuole hanno organizzato 
un’esperienza educativa tra gli studenti e gli 
anziani del Centro Diurno presso la Casa Protetta. 
Ogni giovedì pomeriggio tutti insieme organiz-
zavano i preparativi per la festa di Natale. Gli 
alunni con l’aiuto di uno psicologo specializzato 
hanno, anche attraverso domande, instaurato una 
relazione costruttiva con gli anziani: i bambini 
hanno provato gioia nel trasmettere il loro entu-
siasmo e gli anziani attendevano con ansia e 
felicità il giovedì perché stimolati a vivere mo-
menti di vita reale dalla quale spesso rimangono 
esclusi. I piccoli studenti hanno così 
potuto conoscere, attraverso la voce degli anziani, 
tradizioni usanze ed episodi di un’epoca passata 
che così torna a rivivere sul filo della memoria.

Acquisti
L’Amministrazione Comunale per meglio at-
trezzare la proprie strutture scolastiche al ter-
mine di ogni anno si fa inviare dal Dirigente 
dell’Istituto Comprensivo l’elenco delle piccole 
riparazioni da effettuare e quello degli acquisti 
(sia del materiale da sostituire sia di quello 
necessario a migliorare la fruibilità degli am-
bienti di lavoro). Quest’anno si è ravvisata la 
necessità di prestare un’attenzione particolare 
alle strutture scolastiche e si è quindi provveduto  
ad acquistare tutto il fabbisogno, includendo 
anche il materiale non strettamente ascrivibile 
alle competenze dei Comuni, ma anche quello 
per cui la scuola avrebbe dovuto disporre di 
fondi provenienti dallo Stato. Il fabbisogno 
prevedeva: posizionamento pale per il dormi-
torio della scuola materna, parte della spesa  
per acquisto di una nuova fotocopiatrice, dota-
zione di videocassette didattiche, materiale di 
cancelleria, di pronto soccorso, di pulizia, 
banchi, seggiole, cattedre, armadi, lavagne, 
materiale per le mense). L’onere sostenuto dal 
Comune è stato pari ad Euro 15.000,00.

Progetto “scuole e culture del mondo”
Progetto elaborato dal Settore Servizi educativi 
del Comune di Parma esteso ai Comuni limitrofi 
interessati per realizzare interventi per l’accesso 
e l’integrazione degli stranieri a scuola, compren-
dente percorsi formativi per docenti, interventi 
di mediatori culturali, attivazione laboratori di 
lingua italiana, realizzazione sito web e relative 
pubblicazione/guida cui l’Amministrazione co-
munale ha aderito per il secondo anno consecutivo 
per far sì che la scuola possa al meglio rispondere 
ai numerosi studenti immigrati che costituiscono 
ormai una presenza significativa nelle nostre 
scuole.                    Finanziamento Euro 813,77

Progetto “Via Francigena”
L’Amministrazione comunale e l’associazione 
PROLOCO per il 7° anno consecutivo hanno 
organizzato una camminata non competitiva 
lungo la Via Francigena aperta a tutti i cittadini 
con premi ai primi 20 gruppi classificati. Per dar 
modo di far conoscere agli alunni delle nostre 
scuole, anche attraversandola, una parte dell’an-
tica via percorsa dai pellegrini che collegava 
Canterbury (GB) a Roma si è ideato di istituire 
un Premio agli alunni più numerosi partecipanti 
dividendo la struttura scolastica in quattro plessi,  
a questi è stata consegnata una maglia ricordo 
realizzata appositamente per la manifestazione.

Carnevale 2003
Con lo slogan “Tutto Noceto in Maschera” la 
Parrocchia, l’Amministrazione comunale e la 
Proloco hanno programmato il Carnevale 2003 
abbinato al 2° Concorso dedicato a gruppi ma-
scherati con tre prestigiosi premi.

Finanziamento  Euro 2.000,00

Accensione albero di Natale
L’Amministrazione Comunale dal 1998 patrocina 
il Progetto scolastico “Accendiamo l’Albero”. 
In piazza Garibaldi, oscurata per l’occasione e 
chiusa al traffico, gli alunni e le insegnanti mossi 
a corteo arrivano con una pila accesa rivolta al 
grande ippocastano che domina dalla Rocca. Le 
luci che ognuno di loro porta sono idealmente 
“puntate” verso l’albero che per incanto si illu-
mina creando la prima atmosfera Natalizia. La 
gente che gremisce la piazza assiste all’ascolto 
di numerosi canti accompagnati con la chitarra 
dagli insegnanti e recitazioni a tema. A corollario 
della festa alcuni obiettori di coscienza si im-
provvisano Babbi Natale distribuendo caramelle 
ai presenti. La piazza così si trasfigura e si crea 
quell’atmosfera “magica” che per ogni bambino 
è l’autentica essenza del Natale.



mentare: avrà una superficie di mq. 
3560,00 ed ospiterà un massimo di 
500 alunni,  sarà dotata di un ampio 
parcheggio e avrà accesso dalla gran-
de corte porticata a due braccia, se-
minata a verde, al centro delle quali 
si collocherà l’atrio. Si svilupperà su 
due piani oltre una porzione di inter-
rato: il primo ospiterà l’atrio, l’aula 
magna, la zona bidelli, 8 aule curri-
colari, mense, cucina, centrale termica 
ed elettrica, due aule interciclo, bi-
blioteche alunni ed insegnanti e ser-
vizi igienici; il secondo ospiterà in-
vece 12 aule curricolari, due aule 
interciclo, due biblioteche insegnanti, 
due spazi ricreazione, servizi igienici, 
terrazzo per eventuale scuola all’aper-
to ed ampliamento di nuove aule, 
mentre al piano interrato si collocherà 
una zona deposito.
Scuola materna: si svilupperà su 
una superficie di mq.1360,00,  sarà 
orientata verso la piscina ed il canale 
ed accessibile a partire dalla strada 
laterale esistente e dalla grande corte 
porticata dove sono disposti gli in-
gressi alle diverse sezioni. Si collo-
cherà su un unico piano,  oltre ad una 
porzione di interrato adibito a depo-
sito. Al piano terreno saranno ospitate 
le 6 sezioni, ognuna dotata di spazio 
mensa utilizzabile anche come labo-
ratorio, cucina, spazio assistenti con 
servizi, servizi igienici per ogni se-
zione, due atri più un terzo,  utilizza-
bile in occasioni particolari. Questo 
terzo atrio consente la possibilità di 
un ampliamento dell’edificio, tale da 
permettere di aumentare le sezioni 
da 6 a 8. E’ importante sottolineare 
che il progetto prevede  l’ampliamen-
to della struttura, che potrà essere in 
qualsiasi momento attuato senza dif-
ficoltà. L’investimento, che avrà il 
valore di circa quattro milioni e mezzo 
di euro, verrà finanziato mediante 
l’alienazione dell’ex municipio di 
Via Gramsci e dell’attuale scuola “R. 
Pezzani”, con l’accensione di un mu-  
tuo e con il considerevole contributo  
già assicurato dalla Fondazione Cari-

parma. I lavori avranno inizio 
la prossima primavera e si 
auspica che tra il 2005/2006 i 
bambini di Noceto potranno 
inaugurare la struttura, che rap-
presenta un altro degli investimenti 
tesi a valorizzare e riqualificare il 
nostro paese che - proprio come i 
ragazzi che animeranno di voci e 
di passi la loro nuova scuola - sta 
crescendo in fretta.

chele Siliprandi e Raffaele Pindari  
(in rappresentanza dell’Ente e Re-
sponsabili dell’Ufficio Tecnico), dal-
l’architetto Aurelio Cortesi (esponente 
nominato dall’Ordine Architetti 
P.P.C. della Provincia di Parma), 
dall’ingegner Luigi Minato (esponen-
te nominato dall’ordine degli Inge-
gneri della Provincia di Parma),  dal 
prof. Arch. Angelo Torricelli (docente 
ordinario al Politecnico di Milano), 

dal prof. Mario Pisani 
(professore associato 
nella Facoltà di Archi-
tettura di Napoli ) e dal 
prof. Emilio Faroldi 
(professore associato 
nella Facoltà di Archi-
tettura Politecnico di 
Milano). E’ stato  il 
progetto presentato 
dall’arch. Paolo Zer-
mani quello ritenuto 
migliore, pur nel rico-

noscimento dell’indubbio valore degli 
altri elaborati, per la sua particolare 
valenza architettonica e funzionale e 
perché è parso soddisfare tutte le 
esigenze che l’Amministrazione ha 
segnalato nell’ambito del bando. Il 
complesso della nuova scuola elemen-
tare e materna si presenta composto 
di due corpi strutturali posti uno di 
fronte all’altro e gradualmente diva-
ricati all’estremità, uniti al centro da 
altri due corpi trasversali più bassi 
che definiscono con i primi un chio-
stro centrale e due grandi corti aperte. 
La scuola elementare sarà collocata 
sul lato verso via Gandiolo (prima 
corte), mentre la materna sorgerà sul 
lato opposto. Una particolarità che 
vale la pena di menzionare: da terra 
la scuola appare come compresa fra 
due grandi libri aperti che sorgono 
dal terreno, mentre dal cielo la geo-
metria delle strutture pare dare forma 
ad un bambino che gioca con le brac-
cia sollevate verso l’alto. Qualche 
dato tecnico: le due scuole hanno 
assoluta unità formale e completa 
autonomia funzionale. Scuola ele-

Un unica zona dove troviamo la scuo-
la materna, la scuola elementare e la 
scuola media, dove  ci sono aree verdi 
e spazi di ricreazione, parcheggi co-
modi, due palestre, una piscina ed i 
campi sportivi: così apparirà tra circa 
un paio d’anni la zona “Il Pioppo” a 
Noceto. E’ questo infatti il progetto 
in cui l’Amministrazione sta investen- 
do risorse e che prevede la realizza-
zione di una nuova scuola materna 
ed elementare da col-
locare nelle adiacenze 
della attuale scuola 
media “B. Pelacani”, 
precisamente nella zona 
dei campi di allena-
mento del rugby e del 
calcio. L’idea di cam-
biare la destinazione 
all’area dove sorge la 
scuola “R. Pezzani” per 
lasciare spazio ad inse-
diamenti abitativi nasce  
da numerose considerazioni. L’espan-
sione urbanistica di Noceto sta infatti 
determinando un incremento della 
popolazione, che arriverà a dimensio-
narsi tra i tredici ed i quattordicimila 
abitanti: da qui nasce sostanzialmente 
l’esigenza di fornire adeguate risposte  
ad un paese che sta velocemente cre-
scendo. La strada del recupero della 
struttura scolastica esistente è apparsa 
da subito non percorribile, in quanto 
la zona manca di parcheggi, risulta 
già carente di aree verdi pertinenziali 
e non si presta più ad essere ampliata, 
problemi questi che stanno creando 
sempre maggiori difficoltà. La caren-
za di spazi nella scuola materna poi 
- a fronte delle sempre maggiori ri-
chieste di iscrizione - è stata un’altra 
delle motivazioni che hanno spinto 
l’Amministrazione a cercare soluzioni 
alternative. Da qui ha preso forma il 
progetto di collocare tutte le attività 
scolastiche, sportive e ricreative in 
un’unica zona, in modo da concretiz-
zare un’area destinata ai ragazzi nel 
loro percorso formativo, in un insieme 
riqualificato dove le strutture si inte-
grano e si completano vi-
cendevolmente, che l’Am-
ministrazione ha battezzato 
c o m e  “ C i t t a d e l l a  
scolastica”. Per fare tutto 
questo è stato bandito un 
concorso di progettazione 
che ha visto la numerosa 
partecipazione di prestigiosi 
studi tecnici. La giuria era 
composta dai geometri Mi-

Speciale Scuole: La Nuova “Cittadella scolastica”I diciottenni a Noceto
Ogni anno in Municipio alla presenza del 
Sindaco Fabio Fecci, del Consigliere co-
munale alle politiche giovanile Simone 
Spoggi, del Comandante delle Polizia Mu-
nicipale Luciano Ravasini del Responsabile 
Ufficio Cultura Anna Agostini e del Parroco 
vengono invitati i diciottenni a cui quest’an- 
no il Sindaco si è rivolto sottolineando: 
“Questo incontro vuole riconoscere l’im-
portanza del raggiungimento della vostra 
maggiore età. Siete persone importanti per 
la nostra Costituzione perché diventando 
maggiorenni cominciate ad avere il peso  
di responsabilità come il diritto di voto, la 
patente di guida. Vi voglio ricordare anzi-
tutto che la cosa più importante è la vostra 
vita quindi attenzione ai troppi incidenti  
per superficialità. Vi esorto anche a svilup-
pare il senso civico perchè dovete avere 
rispetto delle cose del vostro paese pensan- 
do un giorno di poterlo amministrare. So 
che avete un età difficile vi sentite professori 
in tutto pur non sapendo cosa volete di 
preciso ma vi sono state offerte tante pos-
sibilità almeno nel vostro paese: abbiamo 
numerosi centri sportivi, aree verdi attrez-
zate, piscina, pista ciclabile e stiamo pre-
disponendo la realizzazione di una Mul-
t i s a l a  c o m p r e n d e n t e  1 1  s a l e  
cinematografiche negozi ed attività ludiche 
che vogliamo sia un ulteriore centro di 
aggregazione. Vi chiedo quindi in qualità 
di Sindaco di seguire la crescita del vostro 
paese, di essere promotori di iniziative e 
di avere sempre rispetto gli uni degli 
al tr i….” Simone Spoggi  ha poi  
evidenziato“…..Io sono il Consigliere più 
giovane dell’Amministrazione e posso por-
tarvi la mia testimonianza positiva nel 
vivere la macchina comunale, credete da 
fuori non si può immaginare come sia bello 
poter vedere crescere il proprio paese dare 
delle risposte alle varie richieste ascoltare 
Voi giovani ed è per questo che vi sprono  
a cominciare a pensare alla politica, a far 
del bene per Noceto….” Al termine degli 
interventi c’è stato un dialogo con i ragazzi  
a cui il Sindaco ha posto domande relative 
alla vivibilità di Noceto; si sono poi alternate 
le loro eventuali richieste in un clima con-
fidenziale e scherzoso. A ciascun ragazzo  
è stata consegnata la Costituzione, la spilla  
del Comune e materiale informativo euro-
peo. La serata si è poi conclusa in pizzeria, 
è stato un bel momento vedere,  alla stessa 
lunga tavolata, il nostro Sindaco in mezzo  
a tutti quei ragazzi, mentre si mescolavano 
chiacchiere, progetti e risate, testimonianza 
di un filo che esiste, che continua, che 
cresce.

Carritiello Matteo, Catellani Stefano, Corradi 
Matteo, Darecchio Costanza, Grassani Mi-
chele, Ilari Gianpaolo, Maggi Massimo, 
Mazzucchielli Sara, Menichelli Luca, Mora 
Elisa, Moroni Alessandra, Murelli Maria 
Chiara, Pellegrini Cecilia, Pettenati Valen-
tina, Reggiani Davide, Rivotti Jacopo, Sozzi 
Manuela, Tagliaferri Arianna, Zermani Die-
go. Prima dell’inizio della collaborazione 
gli studenti sono stati ricevuti in Municipio 
dal Sindaco Fabio Fecci, dal Consigliere 
comunale alle Politiche giovanile Simone 
Spoggi e dal Funzionario dell’Ufficio Pub-
blica Istruzione Anna Agostini responsabile 
della programmazione e collocazione dei 
ragazzi nei vari settori comunali per un 
colloquio che potesse meglio far conoscere 
la macchina comunale e per poter predispor- 
re con loro i periodi di inserimento lavora-
tivo. Ed è stato bello sentire dai ragazzi, 
anche quest’anno, le stesse parole: “E’ 
stato un periodo importante, ho imparato 
tanto cose e ci dispiace che sia finito”. E 
noi gli crediamo perché, di solito, tornano 
tutti a trovarci.

Centro Estivo
Concluso l’anno scolastico, per poter sempre 
soddisfare le esigenze dei genitori, dal 1999 
l’Assessorato alla Pubblica Istruzione orga-
nizza il Centro estivo per ragazzi dai 3 ai 14

anni incaricando della gestione la Clear Water 
di Fontanellato che sono i gestori della piscina 
comunale. Dalla fine delle scuole ai primi di 
agosto la piscina ed il palazzetto dello sport 
hanno visto la presenza di oltre 130 ragazzi, 
molti dei quali iscritti a tempo pieno sino alle 
ore 16.00. L’attività oltre al nuoto, giochi di 
società, momenti sportivi ha previsto escur-
sioni a piedi ed in bicicletta, visite a località 
turistiche ed aziende agricole. L’Amministra-
zione comunale ha messo a disposizione i 
locali suddetti nonché la mensa della scuola 
media, il trasporto gratuito per i richiedenti, 
lo scuolabus per le diverse gite programmate 
e tutta la pubblicità necessaria per una ottima 
programmazione.

Scuola Genitori
Da diversi anni la Parrocchia di Noceto pro-
muove una serie di incontri con esperti del 
settore per analizzare il rapporto genitori/figli 
e per trattare tematiche educative. Quest’anno 
sono stati promossi quattro incontri a tema: 
“Lo stile educativo paterno nell’adolescenza” 
“La famiglia come luogo di educazione alla 
solidarietà e alla pace” “Il mondo delle emo-
zioni nella famiglia” “La povertà della società 
del benessere”. Questi corsi sono stati sup-
portati finanziariamente ogni anno dall’Am-
ministrazione comunale (euro 2.065,83 per 
l’edizione 2003).

Alternanza Scuola Lavoro
Gli stage o alternanza scuola-lavoro consi-
stono, per gli studenti residenti frequentanti 
le IV classi di Istituti Superiori, in un periodo 
di 4 settimane di lavoro estivo da attivare 
anche presso Enti Pubblici ai sensi della 
Legge Nazionale in materia di formazione 
professionale ed a sostegno dell’occupazione 
tra la Scuola Superiore e l’Ente stesso. E’ 
questo un periodo molto particolare per il 
Municipio: corridoi ed uffici si animano per 
un paio di mesi della presenza di ragazzi e 
ragazze che portano certamente un tocco di 
allegria e vivacità. Sino al 1996 la Provincia 
finanziava un terzo della quota spettante a 
ciascun studente dopodiché non avendo 
fondi sufficienti ha lasciato la discrezione 
dei pagamenti agli Enti. L’Amministrazione 
comunale di Noceto oltre a continuare l’in-
serimento presso i propri uffici degli studenti, 
ha sempre finanziato con fondi di bilancio 
gli stage attivati (Euro 6.510,00 per l’anno 
2003). Nel corso degli anni per dar modo 
di soddisfare tutte le richieste provenienti 
dai vari Istituti scolastici di Parma e comuni 
limitrofi si è riscontrato un notevole aumento 
numerico degli studenti inseriti passando 
dai 7 del 1997 ai 19 del 2000 per arrivare 
ai 21 del 2003. I ragazzi di quest’anno sono 
stati: Bianchi Alberto, Braguti Rossana,

Scuola per Adulti
Dal 1999 l’Amministrazione comunale e 
l’Istituto comprensivo hanno iniziato una 
collaborazione continuativa con il Centro 
Territoriale di educazione permanente in età 
adulta, avente sede presso la scuola media 
“Vitali” di S. Secondo, per l’organizzazione 
di corsi serali di informatica, inglese, spa-
gnolo, ceramica, arte del territorio, decoupa-
ge, pittura e fotografia. Alla fine dei corsi 
vengono rilasciati attestati spendibili nel 
mondo del lavoro ed è stato soprattutto questo  
che ha incentivato l’Amministrazione comu-
nale a promuovere questo tipo di iniziative, 
ritenendo di poter aiutare coloro che per 
svariate ragioni non hanno potuto compiere  
un percorso scolastico regolare. I corsi sono 
attivati presso la scuola media di Noceto 
nelle fasce orarie: 19.00-21.00/21.00-23.00. 
Per quanto riguarda i costi relativi ai docenti 
ai corsisti è chiesto un piccolo contributo 
all’atto dell’iscrizione in quanto l’Ammini-
strazione con propri fondi di bilancio contri-
buisce impegnando la differenza. A fine 
anno con una riunione pubblica alla presenza  
del Sindaco e di tutti i collaboratori vengono 
consegnati gli attestati e presentati i corsi 
del successivo anno scolastico. Quest’anno 
nella cornice del nuovo teatro comunale 
“G.Moruzzi” oltre la riunione citata sono 
stati esposti tutti i lavori artigianali di pittura, 
decoupage e fotografia realizzati dai corsisti.  
I comuni coinvolti dal centro Territoriale 
sono 13 e Noceto è il secondo Comune per 
numero di corsi attivati.



Servizio Pubblica Illuminazione
Ricordiamo che il Contact Center è a Vostra 
completa disposizione 24 ore su 24 - 7 giorni  
su 7 - per i seguenti servizi: 
• Segnalazione di lampade guaste
(su ogni lampione del nostro territorio è ben 
visibile il proprio numero identificativo) 
• Segnalazione di situazioni di pericolo 
• Richiesta di preventivi 
• Informazioni o reclami
Il numero verde telefonico del Contact Center 
SO.L.E. è: 800.90.10.50

borso mensile pro capite pari a 433,80 euro 
lordi. Sono stati emanati i decreti attuativi 
per dare possibilità agli Enti di predisporre 
progetti per avere il riconoscimento dei mezzi 
necessari ad accogliere possibili volontari.  
Il funzionario Anna Agostini che dal 1996 
gestisce il servizio civile a Noceto per l’Am-
ministrazione comunale e l’Assistente sociale 
Roberta Brutti che coordina gli stessi in 
ambito sociale hanno predisposto 3 progetti  
di rilevante interesse che coinvolgeranno 17 
volontari in ambito so-
ciale, scolastico e cul-
turale. L’Ente presen-
tando i progetti ha 
dovuto  dimostrare che  
dispone di idoneo per-
sonale, di capacità or-
ganizzativa nonché di 
figure di tutor aziendale  
e di responsabili della 
formazione che peraltro  
 l’Amministrazione co-
munale ha individuato 
nelle dipendenti suddette. 
L’Ufficio nazionale 
presso il Consiglio dei 
Ministri a Roma il 
21/5/2003 ha decretato 
l’accoglienza dei progetti 
così suddivisi: 1) "Una 
mano al mio prossi-
mo..”  rivolto al supporto 
handicap scolastico con  
la partecipazione di 7  volontari. OBIETTIVI 
PROGETTO: Favorire nel soggetto in situa-
zione di handicap integrazione e socializza-
zione in ambito scolastico; garantire un 
servizio di assistenza e sorveglianza ai bam-
bini di scuola materna nel salire e scendere 
dagli scuolabus; coadiuvare le educatrici

La prima convenzione tra il Ministero della 
Difesa ed il Comune di Noceto risale al 
19/10/1983 con l’impiego di 12 obiettori 
con vitto e alloggio. Nel 1994, poi, il Comune 
richiedeva una riduzione degli stessi non 
potendo garantire l’alloggio per un numero 
così elevato di ragazzi. La convenzione, vista 
la risposta negativa del Ministero, è stata 
sospesa sino al 03/06/1996 quando sono stati 
individuati nell’Ostello di Costamezzana gli 
alloggi idonei per n. 6 unità. Dal 1996 in poi 
l’Amministrazione Comunale, viste le cre-
scenti esigenze di supporto agli operatori sia 
a livello scolastico sia a favore degli anziani, 
ha ampliato la ricettività passando dai 6 del 
1996 ai 20 del 1998, anche grazie alle nuove 
disposizioni di legge che avevano abolito 
dalle convenzioni l’obbligo del vitto e del-
l’alloggio, se ciascun ente richiedente dimo-
strava che i progetti d’impiego degli obiettori 
non ne necessitavano. Dal 1996 ad oggi si 
sono avvicendati un centinaio obiettori di 
coscienza, che sono stati  impegnati nelle 
strutture dei Servizi Sociali (centro diurno, 
assistenza domiciliare e servizio trasporto 
anziani), Pubblica istruzione (supporto han-
dicap, accompagnatori trasporti) e Cultura 
(Biblioteca comunale e manifestazioni). A 
seguito della trasformazione del Ministero 
della Difesa il servizio civile è passato sotto 
l’egida della Presidenza del Consiglio dei  
Ministri, pur rimanendo attivi per l’accetta-
zione delle domande i Distretti militari ter-
ritoriali. Sulla linea delle nuove disposizioni 
con cui sarà eliminato il servizio di leva 
militare e di conseguenza il servizio civile, 
è nata la legge che istituisce il servizio civile 
nazionale su base volontaria per 12 mesi, 
rivolto ai cittadini italiani con età compresa 
tra i 18 e 26 anni, alle ragazze ed ai ragazzi 
riformati, prevedendo in loro favore un rim-

INFORMAZIONI
Ci si può informare collegandosi  via internet 
a:www.noceto.it, oppure recandosi presso 
l’Ufficio Cultura del Comune dove sono 
disponibili le domande di ammissione al 
servizio civile nazionale volontario da com-
pilare e restituire entro il 30/9/2003, scadenza 
prevista dal bando nazionale. Verranno suc-
cessivamente effettuati una selezione per 
titoli ed un  colloquio finalizzati alla forma-
zione di una graduatoria che verrà inviata 
all’Ufficio nazionale,  il quale con proprio 
provvedimento comunicherà agli ammessi 
i termini di assunzione. Ciascun candidato 
può presentare domanda per un solo progetto; 
Il Sindaco dott. Fabio Fecci ed il Vice Sin-
daco Dott. Gian Luigi Verderi hanno  sempre 
attivamente seguito sin dal 1996 tutte le 
programmazioni, i progetti e gli inserimenti, 
nella convinzione che la partecipazione dei 
giovani (ora obiettori e volontari in futuro)  
– volta a  promuovere la solidarietà sociale 
attraverso i servizi alla persona con partico-
lare riguardo all’handicap ed a dare impulso 
all’educazione civica- costituisca un tratto 
fondamentale nella storia del paese. Nella 
conferenza stampa di presentazione dei pro-
getti il Vice Sindaco ha sostenuto “Grazie 
alla solerzia delle nostre due responsabili 
comunali abbiamo ottenuto l’autorizzazione 
ministeriale per poter attivare a Noceto queste 
nuove disposizioni di legge e ritengo che questo 
rappresenti un grande successo per il nostro 
Paese, ma soprattutto per i nostri ragazzi che 
potranno così fare una nuova esperienza di 
lavoro, una nuova esperienza di vita collettiva 
a favore degli altri e nel contempo ottenerne 
(per la prima volta)  un riscontro economico. 
Mi fa piacere inoltre che la legge sia stata 
estesa anche alle ragazze in un mondo dove 
sempre più si affermano le pari opportunità…”

Il servizio civile volontario nazionale: una scelta che cambia la vita

Negli ultimi tempi si parla molto di 
sicurezza scolastica ed i noti eventi 
luttuosi accaduti in Molise hanno cer-
tamente contribuito a portare alla ri-
balta ancora una volta questo impor-
tante problema. L’Amministrazione 
comunale si è sempre attivata per ga-
rantire il persistere delle condizioni di 
sicurezza nelle proprie strutture finan-
ziando ogni anno interventi manuten-
tivi e di verifica, ma quest’anno ha 
deciso di fare ancora 
di più: tutti gli edi-
fici scolastici sono 
stati sottoposti ad 
una sorta di  accu-
ra to  check-up :  
l’asilo nido e la 
scuola materna sta-
tale, le scuole ele-
mentari del capo-
l u o g o  e  d i  
Borghetto, la scuola 
m e d i a  “ B .  
Pelacani”. Questo è 
stato l’argomento 
affrontato nel corso 
della  conferenza stampa che si è tenuta  
il 25 luglio scorso nella Sala consiliare, 
alla presenza del Sindaco Fabio Fecci, 
del Vicesindaco Gian Luigi Verderi, 
dell’Assessore Giuseppe Pellegrini,

del Consigliere delegato ai rapporti 
con le scuole Lara Barbieri, della Re-
sponsabile dell’Ufficio scuola e della 
Vicepreside Ivana Boni. In questa sede 
sono stati illustrati dal tecnico comu-
nale responsabile Ufficio Tecnico – 
geom. Moreno Trentini - gli interventi 
effettuati sulle strutture, che sono stati 
certamente numerosi e capillari e di 
cui tentiamo una sintesi: Scuola ele-
mentare di Borghetto: si stanno ulti-

mando le opere di 
messa in sicurezza dei 
vetri, di consolida-
mento delle fondazioni  
di un angolo dell’edi-
ficio (già eseguito), di 
manutenzione straor-
dinaria delle strutture 
della copertura, di 
messa a norma di tutto 
l’impianto elettrico e  
di terra, di tinteggio 
degli interni (già ese-
guiti); entro settembre 
verrà completata la 
verifica  statico della 

struttura.
Scuola media “B. Pelacani”: entro 
la metà di settembre avranno termine  
i controlli, collaudi e relative dichiara-
zioni di conformità degli impianti elet-

trici e di terra. Sono stati eseguiti in-
terventi di ritinteggiatura delle pareti 
all’interno dell’area mensa e cucina, 
oltre all’esecuzione di manutenzioni  
alle pavimentazioni in lineoleum del-
l’ingresso ed interne, ed infine opere   
di  manutenzione straordinaria ai ser-
vizi igienici. In collaborazione con la 
ditta Teckal verrà eseguita la sostitu-
zione di una caldaia della centrale 
termica in esecuzione ai lavori pro-
grammati di manutenzione straordina-
ria e messa a norma degli impianti. E’ 
stata presentata ai Vigili del Fuoco la 
pratica di richiesta di conformità rela-
tiva ai certificati di prevenzione incen-
di. Scuola elementare “R. Pezzani”: 
anche qui sono stati eseguiti i controlli  
ed i collaudi per le prescritte dichiara-
zioni di conformità degli impianti  
elettrici e di terra. Sono state inoltre 
installate le ventole in tutte le aule del 
tempo pieno. E’ stata inoltre allestita, 
nei locali lasciati liberi dal custode, la 
nuova sezione della scuola materna. 
Sono stati eseguiti i lavori di messa a 
norma antincendio secondo il progetto 
redatto dallo studio Rainieri di Fidenza  
in collaborazione con lo studio del-
l’Ing. Morini di Parma. E’ stata pre-
sentata ai Vigili del Fuoco di Parma  
la pratica di richiesta di conformità

relativa al certificato di prevenzione 
incendi. Complesso asilo nido e scuo- 
la materna del capoluogo: anche qui  
si sono eseguiti lavori di manutenzione 
sugli impianti elettrici e di terra. Entro 
settembre verrà consegnato il docu-
mento di collaudo statico della strut-
tura. E’stata presentata ai Vigili del 
Fuoco di Parma la pratica di confor- 
mità relativa al certificato di preven-
zioni incendi. La predisposizione dei 
documenti è stata affidata a due studi 
tecnici di lunga e riconosciuta espe-
rienza nel settore, quali lo Studio Rai-
nieri di Fidenza per gli adempimenti 
relativi alla normativa antincendio, e 
quello dell’Ing. Bruno Morini di Parma 
per le verifiche statiche degli edifici. 
Sono stati i fondi propri di bilancio le 
fonti di finanziamento di questo com-
plesso di interventi in favore della 
sicurezza. E la conclusione la ricavia-
mo dalle parole del Sindaco, pronun-
ciate in occasione della conferenza 
stampa sopra citata: “…Ho mantenuto 
l’impegno assunto con il Dirigente 
scolastico dell’Istituto Comprensivo 
e sono soddisfatto di poter affermare 
che le nostre scuole sono sicure. Ed è 
questa la certezza che mi sento di poter 
dare ai ragazzi agli insegnanti ed alle 
famiglie ….”

Edifici scolastici in sicurezza: prevenzione e nuovi interventi

 in giochi ed attività differenziate per interesse 
e gli esperti che gestiscono il centro estivo 
comunale; supportare i docenti nella pro-
grammazione di progetti extrascolastici 
culturali che coinvolgono classi e genitori. 
2) “Anziani e stile di vita di qualità…” 
quale supporto agli assistenti del Servizio 
Anziani del nostro territorio con la parteci-
pazione di 6  volontari. 
OBIETTIVI PROGETTO:Aiuto al personale 
in servizio nello svolgimento delle prestazioni 

assistenziali (trasporto, 
deambulazione, assun-
zione dei pasti, uscite 
all’esterno delle abita-
zioni, trattenimenti, mo-
menti di socializzazione, 
attuazione del servizio di 
Tax i  Soc ia l e ) .  3)  
“Cultura e oltre….” Per 
potenziare le attività 
culturali e la biblioteca  
con la partecipazione di 
4  volontari.        
OBIETTIVI PROGETTO:
Collaborazione per ide-
are e gestire iniziative di 
carattere culturale per le 
diverse fasce d’età; pro-
mozione della biblioteca: 
supporto per l’accesso ai 
libri, ricerche, gestione 
prestiti, catalogazione; 
attivazione dello sportello 

informagiovani e punto Europa, rivolti ai 
giovani cittadini come  strumenti di infor-
mazione sulle possibilità locali dell’offerta 
lavorativa – didattica – stage – master – 
ecc. e tesi a divulgare tutto ciò che viene 
programmato dall’Unione Europea a livello 
locale – provinciale – nazionale.

La scuola elementare

• Il grande ippocastano che domina la nostra 
Rocca e ci rallegra durante il periodo 
natalizio con le luci colorate è ammalato e 
l’Amministrazione comunale ha fatto 
intervenire la Eco – Tipa di Rovereto di 
Cadeo per un intervento endoterapico 
innovativo che permette a tutti gli 
ippocastani del Parco di essere curati contro 
le due malattie e di ridurre nel tempo 
l’effetto del bruciore estivo. Costo pari ad 
Euro 464,40.
• L’Amministrazione comunale acquisterà 
nella frazione di Pontetaro una quota di 
parcheggio pubblico in via Lepido per una

superficie pari a mq 96 dalla Immobiliare 
Panicieri s.n.c. La stessa società destinerà 
successivamente ad uso pubblico una 
superficie di circa 600 m. dell’area cortilizia 
dell’ex mobilificio ora adibito ad attività 
commerciali  e pubblici esercizi.
• E’ stata stipulata con l’Associazione 
Federazione Italiana della Caccia una 
convenzione per il servizio di protezione e 
controllo della popolazione canina per 
l’anno 2003 per un costo pari ad Euro 
1.200,00.
• Il Sindaco a seguito della segnalazione 
dell’Azienda Unità Sanitaria Locale di

Parma - Distretto di Fidenza - con cui veniva 
denunciata una situazione “d’emergenza 
causata dalla comparsa di focolai di 
brucellosi a carico di allevamenti bovini ed 
ovi-caprini ubicati nel territorio di questa 
Provincia e di Reggio Emilia” ha emesso 
l’ordinanza di divieto di transumanza e 
pascolo vagante di greggi ovine e caprine 
su tutto il territorio facente capo al Comune 
e ha disposto lo sgombero, anche coattivo, 
dei greggi ovi-caprini di cui venga accertata 
la presenza sul territorio comunale da parte 
dei competenti organi di vigilanza entro 
cinque giorni dall’accertamento.


